
COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 

SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

Verbale N° 92 del 16/10/2015 

 Da inviare a: 

�Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore __________________ 

Ordine del Giorno: 

 

Note 

Audizione Revisori dei conti  sulla richiesta parere 
dell’approvazione bilancio annuale di previsione 2015. 

Bilancio pluriennale 2015/2017. Relazione previsionale e 
programmatica. Piano delle alienazioni e valorizzazione di 

cui all’art. 58 del d.l. 112/2008. 

 

 

                                                               

                 Presente   Assente      Entrata         Uscita              Entrata                 Uscita              

               
Presidente 

                                            
Vario Marianna 

 SI                            11.00  12.00 13.00 

 
V/Presidente 

                                                     
Di Bona Lorena 

SI                      11.00  12.00 13.00 

 
Componente 

                                 
Calvaruso Alessandro 

 SI     

 
Componente 

                                             
Dara Sebastiano 

 SI          

 
Componente 

                                           
Pirrone Rosario Dario 

 SI     

Componente Rimi Francesco                                               SI  11.00  12.00 13.00 

Componente Stabile Giuseppe                                           SI     

 

 

 



 

 

L’anno Duemilaquindici (2015), il giorno 16 del mese di Ottobre alle ore 11.00, presso la Sala della 
Presidenza del  Consiglio si riunisce la Seconda Commissione Consiliare. 

Sono presenti  il Presidente Vario Marianna, il V/Presidente Di Bona Lorena, e il componente Rimi 
Francesco.  Svolge funzioni di Segretario il V/Presidente Di Bona. Sono altresì presenti i componenti del 
Collegio dei revisori dei Conti Rag. Stefano Varvaro e Dott. Graziano Viola. 

Il presidente constatata la mancanza di numero legale rinvia la seduta alle ore 12.00. 

Alle ore 12.00 sono presenti Il Presidente Vario, il V/Presidente Di Bona e il componente Rimi. Presenti 
alnche i componenti del Collegio revisori dei Conti. 

Prende parola il presidente del collegio dei revisori Rag. Stefano Varvaro e mette in evidenza alcune 
osservazioni che sono nel parere reso dall’organo di revisione sul bilancio di previsione 2015. In particolare, 
i vari settori del Comune non hanno comunicato situazioni di cui possano derivare debiti fuori bilancio; 
quindi l’ufficio di ragioneria non è in grado di fornire comunicazioni che attestino l’entità dei debiti fuori 
bilancio pertanto non avendo dati certi, è stata inserita una previsione pari ad € 106.000,00. 

La commissione chiede dove sono allocate le somme per le transazioni, in quanto le spese che si riferiscono 
a debiti fuori bilancio sono comunque fuorviati dalle uscite per pagamenti relativi alle transazioni che 
comunque fanno aumentare la spesa corrente in riferimento ai contenziosi. 

La commissione, considerato che non si ha alcuna certezza sulle transazioni, propone l’istituto della 
conciliazione o mediazione, che ha valore legale ma non viente interessato il giudice e quindi non ha costi 
aggiuntivi. Quindi si propone di redigere in futuro, un regolamento a tal proposito. 

Con l’introduzione del sistema sull’armonizzazione contabile, prosegue il Dott. Viola, il problema dei debiti 
fuori bilancio, dovrebbe essere arginato, in quanto la somma da pagare verrebbe iscrittain un fondo subito 
dopo l’emissione della sentenza. 

Per quanto riguarda il riaccertamento straordinario dei residui attivi e apssivi, in parallelo al riaccertamento 
ordinario ai fini del rendiconto 2014, gli uffici hanno appena terminato tale lavoro, quindi l’Ente deve 
ancora determinare il fondo pluriennale vincolato ed il risultato di gestione al 1° gennaio 2015. Quindi il 
nodo centrale è che manca il riaccertamento dei residui. 

La commissione,  chiede successivamente se sui servizi sociali è stato evidenziato un aumento di spesa 
vertiginosa e che comunque tale aumento potrebbe essere sovuto all’apertura di nuovi centri SPRAR. 

Si chiede inoltre quali siano i benefici che l’aumento delle aliquote ha portato su questo bilancio di 
previsione; il presidente del collegio dei revisori, risponde che tale aumento ha portato l’equilibrio interno 
ed esterno e il rispetto del patto di stabilità. 

Si passa successivamente all’analisi sui tributi locali e la loro riscossione. In merito all’attività di recupero 
evasione dei tributi locali, il collegio dei revisori invita l’Ufficio ad attuare l’iter procedurale per il recupero 
di quanto iscritto a ruolo e non, al fine di evitare ulteriori perdite per il Comune per somme non riscuotibili. 
La commissione fa notare che tale problema era già stato sollevato in passato ed erano già state fatte 



alcune sedute presso l’Ufficio tributi per cercare soluzioni che arginassero tale problematica. Erano stati 
dati suggerimenti, soprattutto che riguardavano il potenziamento del personale in que settori dove l’Ente 
ha da diverse somme da recuperare. 

Un altro suggerimento del collegio dei revisori è quello di controllare e monitorare il pagamento dei 
parcheggi (strisce blu). 

Un’ulteriore domanda posta è sul tema spinoso della riscossione dei crediti derivanti da sentenza . Il Dott. 
Viola afferma che i crediti da sentenza diventano certi e quindi si devono avviare le procedure per la 
riscossione del credito. 

Il presidente ringrazia il collegio dei revisori e alle ore 13.00 chiude la seduta. 

 

        Il Segretario  

  Sig.ra  Di Bona Lorena                         Il  Presidente 

                Sig. ra Vario Marianna    

 

 

 

 


